

炊き出しあはおにぎり、パンではなく、家庭料理、汁物が喜ばれた

第二福田小学校体育馆

2018年7月22日(日)宮城県石巻市渡波海岸で7年ぶりに海開きがありました。大國龍笙宮司がシーズン中の繁盛と安全を祈願しました。3・11の津波は4メートルの防潮堤を破壊して、渡波中学校の3階にまで被害を及ぼしました。海岸から4キロ離れた新千刈の2階建て家屋も全壊となりました。住人は全速力で「てんでんこ」に逃げました。2011年3月21日、渡波小学校の3階に避難した人々の恐怖体験を耳にしました。

同じ波の高さが倉敷市真備町を覆いました。相違点は、津波は轟音をたてながら、家屋、船、建造物をなぎ倒しながらすべてのものを呑み込んでいきます。一方、小田川、高馬川、高梁川などの堤防が増水のため決壊し、平地の真備町をなめつくしていきました。真備では、自治体の情報が十分伝わらなかつたまま、2階に上がれなかつた人々の溺死が死者の9割に上りました。真備町の住民も「助けてくれ!」と叫んでおられました。

神戸国際支縁機構は報道を聞

自然災害は人災

2018年7月6日深夜、1時半には、西日本に豪雨が容赦なくたたきつけるように襲いました。気象衛星による予知、予測、統計上の判断も未然に大規模な被害になすすべがありませんでした。

岡山県倉敷市真備町だけで1人が亡くなられました。ほとんどが水死とみられます。国土地理院の推定によると、浸水の深さは広い範囲において3㍍4メートルとなり、最大で4・8メートルに達したとみられます。

避難していた水川忠一さん(77歳)は、7日未明1時半に田んぼが気になり、見に行つたところ、小田川から逆流した水が水田を覆つていたから、2時半の避難指示にすぐに従つたと、言われていました。屋根上で「いんどらん」(帰つていないう)人々の約450人は消防士のゴムボートで救出されましたと語られました。

7年前に脳梗塞で歩きにくくなつた妹尾春子さん(76歳)は2階へ逃げるしかなかつたそうです。2階の天井にまで水が覆つてきただので、息子の齊さんは、バスタオルで屋根の上にお母さんを引き上げて、母の一生をとりとめたと語つておられました。

くやいなや、いつものよう炊き出しの初動の取り組みを始めます。岡山市東区西平島から月に一度、神戸に来られていた福田建夫・京子夫妻と7月7日、電話での連絡が取れませんででした。後日わかつたことですが、砂川が決壊して床上浸水しておられたのです。

岡山県倉敷市の行政の依頼を得て、食材を購入します。指定された倉敷市立第二福田小学校には296名の避難者がいるとの情報を得て、毎回300食を日に3度、一週間分を用意しました。

7月8日午後神戸を出発しました。

第2次西日本豪雨ボランティア
7月24日(木) 25日(金) ドロ出し
第3次 8月2日(土) 東遊園地(神戸市役所
隣)の路上生活者も参加

ボランティアを阻む壁
人情味を失ひ入れる「空き地」が心配

『キリスト新聞』 (2018年7月21日付)

「田・主・鷺の復活」を…
“Resurrection of Rice Field”
Mountain, and Bay”

『クリスマントゥディ』 (2018年7月9日付)

株式会社 大塚製薬工場
〒772-8601
徳島県鳴門市撫養町立岩字芥原115
TEL 089-695-1151(代表)

MIYOSHI
ミヨシ石鹼株式会社
〒130-0021
東京都墨田区緑3-8-12
TEL 03-3634-1341

想いをかたちに 未来へつなぐ
 **TAKENAKA**
竹中工務店
〒541-0053 大阪市中央区本町 4-1-13
〒136-0075 東京都江東区新砂 1-1-1

は き ま すえ
福岡県朝倉市杷木松末は忘れ去られています

福岡県朝倉市杷木松末は忘れ去られています

熊本支部 大島 健二郎

一年後の乙石川の中村地区

プロフィール

1938年宮城県石巻市生。石巻小学校校長
1999年退職。石巻市教育委員会教育長(1999)

イルクーツクでの生活

漂流民の一行は、ロシアに帰化しても日本語を話せる信藏や庄藏と巡りあえ、自分たちの遭難の経緯を正確にロシア側に伝えられるというよさはありませんでした。しかし、ニコライ信藏の様子や周囲の状況から、日本に帰るよりこの地で日本語学校の教師になつて暮らした方が良いのではないかと考えるようになります。オホーツクからイルクーツクに移動する際、最初のグループとなつた三人の内、善六と辰蔵がロシア人正教に改宗してしまいました。その為、もう一人の儀兵衛とは別れて暮らすようになつてきました。後からイルクーツクに到着した漂流民は、善六と辰蔵が改宗してロシア人になつていていたことに、どんなに驚いたことでしょう。

これまで苦労しながらも協力し合つてきた漂流民でしたが、その後イルクーツクで暮らしている内に洗礼を受け、帰国を断念してロシア人となつたグループは四人に増え、そうすることを拒否する十人との二つのグループに分かれて対立するようになりました。漂流民に対して役所から生活費は支給されいました。日本語学校の教師となつた善六には手当もあり、改宗したグループは、そうでない漂流民より良い暮らし了出来ました。

彼等は無為に日を送つていたわけではありません。道普請の人夫として働いたりしていますが、津太夫は網を作りました。それを使ってバイカル湖で漁をして、獲った魚は干物や塩漬けとして保存食にしました。それだけではなく大漁の時には、イルクーツクの魚屋に卸すようになりました。さらに、自分達の為に造つた「どぶろく」をやがて販売するようになります。

最も成功したのは、儀兵衛の金貸しと小間物の行商でした。若宮丸で賄い（事務長）をしていましたが、彼は交易をする大店で荷物の出し入れを手伝つてゐるうちに、その主人に信頼され高額のお金を八分の利息で借りることが出来、これを元手に金貸しを始め成功します。彼はそれを元手に小間物商売を始めました。漂流民仲間の器用な人が、指輪や耳飾りを創りました。細工が江戸風で珍しいためかロシア女性に人気がありました。

しかし彼等に辛い事も待ち受けていました。

阿部和夫

31年ぶり、
ゼロから翻訳した新しい聖書
『聖書 聖書協会共同訳』
－2018年12月発行－
礼拝にふさわしい
聖書を目指して
www.bible.or.jp
日本聖書協会



岩村会長は「鯉の滝登りで知られるように、6歳になつたばかりの津田愛龍夢さんは「かえるやおたまじやくしがいるところをだれよりも早く走れと手話で動作を園児たちに教えました。それからみんな一齊に田んぼでどろんこになりました。4月に6歳になつたばかりの津田愛龍夢さんは「かえるやおたまじやくしがいるところをだれよりも早く走れと手話で動作を園児たちに教えました。それからみんな一齊に田んぼでどろんこになりました。4月に

続いて、田植えのため30センチ間隔で、張った紐の目印に合わせて、順番に苗を植え込んでいきます。田植えは重労働で、農耕機械が普及する前は「嫁殺し」と言われるほど、農家に嫁ぐ女性はいませんでした。機構は無農薬、有機を追求するあまり、機械、化学肥料を



第85次東北ボランティア

園児たちの楽しい田んぼ教室 村上 裕隆

神戸国際文縁機構は渡波の根岸で、今年も7回目になる長浜幼稚園（後藤園長）の園児たちは快晴の中、裸足になつてトロトロ層づくりに歓声をあげました。やわらかい園児たちの足で、走つたりして、イトミミズがつくる働きを促進しました。おいしい米づくりには欠かせない作業です。苗は大崎市で無農薬、有機栽培のヒトメボレを購入。

天空高く神戸の小学生たちがメッセージを書き込んだ10メートルの鯉のぼりが舞つてあります。鯉のぼりは「神戸農漁村社会研究所所長」先生から学んだ農法を忠実に実践農先会神戸支部（兵庫農漁村社会研究所所長）先哲秀代表」の協

泥んこになり田植え

石巻私立長浜幼稚園の年長児
収穫を思い笑顔で作業

『石巻かほく』(2018年5月23日付)



トロトロ層でおいしくなれ！

神戸支那農漁村社会研究所所長
昔ながらの田植えを体験



『石巻日日新聞』
(2018年5月26日付)

園児が「田植え」体験

長浜幼稚園 年長組

『牡鹿新聞』(2018年5月25日付)



代表取締役 三木 晴雄

〒130-0021 東京都墨田区錦3-8-12
tel 03 3634 1345 fax 03 3635 4124
URL: www.tamanohada.co.jp

(株)吉原金属

神戸市北区道場町塩田2082

不動産 売買・賃貸・管理・店舗は

本田商会

〒662-0051 西宮市羽衣町5-23
電話: 0798-38-7560
FAX: 0798-38-7561

お気軽にご相談ください。

(有)吉田興業

神戸市兵庫区湊町1-1



額受け取ることになりました。新たに3人のベトナムの孤児が40歳になる母親は網を巻き取る漁によって生活の糧としています。お手洗いはなく、すべてが川を中心とした生活です。ダット君(13歳)も「カヨ子基金」で応援させていたぐことにした。ただくことにした。

同様に、現代の「人身売買」の実体について日本の教科書、メディアはとりあげることはありません。クアン・キムの山中にもどん底の生活、廃品回収をしながら、子どもを育てておられる夫をなくした独身女性たちに出会いました。

40歳になる母親は網を巻き取る漁によって生活の糧としています。お手洗いはなく、すべてが川を中心とした生活です。ダット君(13歳)も「カヨ子基金」で応援させていたぐことにした。



カヨ子基金を受け取っている
右端ハンガさん、左端トランガさん

日本軍「慰安婦」問題（人身売買ではなく、強制連行、レイプ）と

次報告書

カ国務省の発行する「人身取引年

度も注意されました。

しかし、

ユエンさん12歳。「カヨ子基金

で通学ができるようになります。

た。貧しいベトナム、ネパールな

どのかたちが生まれ故郷の村か

ら日本に「売られて」いくことが

ないようになります。

アメリ

カ国務省の働きのひとつです。

アメリ

カ国務省の働きのひとつです。